

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

REFLEXIONES

Del complot tramado en Francia para atentar contra la vida de los reyes me dieron noticias tan cabales como las contenidas en la nota oficiosa que han publicado todos los periódicos hace cuatro o cinco días y las reserve, no solo por la fundada sospecha de que no consentirían darla y comentarla, sino porque, aun con la certidumbre de que no habrá de tropezar en la censura, el buen sentido me hubiera aconsejado rescatarla para no entorpecer y dificultar en manera alguna las investigaciones policíacas. El periodista puede no estar obligado a la discreción, pero lo está a no dementir nunca ni su patriotismo, ni su amor a la justicia. Y todo el que sea patriota y justicio cuidará espontáneamente de reservar cualesquiera informaciones o comentarios que directa o indirectamente pudieran favorecer a los piratas de la vida.

Congratulémonos de que los planos de los criminales, descubierto a tiempo, se hayan frustrado en absoluto. Y celebremos que en la frustración haya tenido parte directa y honrosa la policía española. Hace años en la propia capital de Francia, pudo perpetrarse un atentado contra el Rey y contra el presidente Loubet del que escaparon entrambos milagrosamente con vida. Desde entonces hasta hoy, y a partir—hay que reconocerlo,—del ministerio Maura y del ministro de la Gobernación don Juan de la Cierva, los servicios de vigilancia y de seguridad han mejorado extraordinariamente y su organización es cada día más perfecta. Esto no es barato: ya lo dijo Canalejas, sin pensar por cierto en que siempre hay Pardiñas por el mundo: la democracia es cara.

Por lo demás he perdido ya la cuenta de las veces que se ha atentado o se ha pretendido atentar contra la vida de los reyes y especialmente contra la de don Alfonso. Sin la protección divina no se comprendería que ni las balas de los asesinos, ni las bombas de los anarquistas hayan respetado a las augustas personas. Esa protección existe, es notoria, la ve todo el mundo. Es que Dios Nuestro Señor que paga con largueza hasta el vaso de agua que se da en su nombre, ampara a quién, a la faz del mundo entero, cosagró su reino al Corazón Sacratísimo de Jesús y con la fé y la gallardía de un cruzado medieval dobló la rodilla e inclinó la frente y la corona ante el Vicario de Cristo en la Ciudad Eterna, como rey cristiano y español. El monarca de España parece elegido por los fascinerosos como víctimas de sus odios, pero todo indica, que la omnipotencia divina le protege con su gmo.

M. PENAFLO.

Por el Cabo Amate

El Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles, ha regalado de su peculiar particular una libreta de la Caja de Ahorros, con la imposición de 100 pesetas al heroico defensor de la posición de Chentafa, Melchor Amate, cabo del 51 de línea.

DE AVIACION

Ha llegado a los Alcázares, en visita de inspección, el coronel señor Kindelán, jefe de los Servicios de la Aeronáutica Española.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

En la iglesia de la Caridad quedaron unidos por los indisolubles lazos del matrimonio, la bella y encantadora señorita Isabel Garrido Rueda con el distinguido joven don Mariano Gómez y Menéndez de la Vega hijo del teniente de Alcalde don Bartolomé Gómez González.

Fueron padrinos la madre del con trayente y el padre de la desposada y firmaron en el acta matrimonial como testigos, el Alcalde de Cartagena Excmo. señor don Alfonso Torres, el teniente de Alcalde don José Mediavilla y el comandante de Infantería don Oscar Nevado.

Los numerosos y distinguidos invitados fueron obsequiados con esplendidez.

Los nuevos esposos marcharon al campo.

Nuestra enhorabuena.

—Se encuentra en ésta el subdelegado de la Compañía Peninsular de Teléfonos Inturbanos don José de la Parra y el Administrador de la Compañía referida en ésta provincia don Francisco Morcillo.

ENFERMOS

Está restablecido don Jerónimo Oliver.

En el Club de Regatas

Con asistencia de gran número de socios se verificó ayer tarde en el Real Club de Regatas la fiesta anunciada.

El presidente de dicho centro, señor Castells, coronel de Ingenieros de ésta plaza dió cuenta de haber quedado cancelada la deuda que tenía con el Banco de Cartagena habiéndose hecho entrega al Director del hoy Banco Internacional de Industrias y Comercio la cantidad de 14.000 pesetas como saldo de las referidas deudas. Hizo resaltar el buen espíritu de los socios que en poco más de un mes cubrieron el empréstito.

Esta liquidación permitirá ahora al Real Club de Regatas, el adquirir embarcaciones modernas.

La junta general por unanimidad nombró socio de honor al coronel señor Castells; tomándose el acuerdo también de dar su nombre a la primera embarcación que se adquiera y colocar su retrato en el salón principal del Club.

Igualmente se nombró socio de honor al capitán de corbeta, jefe de esta Estación Torpedista don Manuel Delgado, por sus constantes trabajos en favor del Real Club de Regatas.

Finalmente se dió cuenta de todas las obras que se han realizado en la referida sociedad, que fueron aprobadas por unanimidad.

Felicitemos a los señores Castells y Delgado por el nombramiento que la junta les ha hecho, como recompensa a sus múltiples y beneficiosos trabajos para el bien de dicho Club.

Mañana tarde, jueves a las siete y media se verificará una matinee en honor de los jefes y alumnos de Ingenieros navales que desde ayer son nuestros huéspedes.

FOTOGRAFIA

Señorá: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ,

Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico. Osuna 3.

PINCELADAS

Los periódicos refieren un curioso caso de matute frustrado que ha ocurrido en una ciudad checoeslovaca.

Un general del antiguo ejército austrohúngaro, que se arruinó con la inflación monetaria, intentó hace días pasar tres docenas y media de huevos sin pagar los correspondientes derechos en el fielato.

El consumero, al registrarle, le encontró la oculta mercancía y quiso cobrarle el impuesto pero entonces el general retrocedió varios pasos, para que se viera que no había atravesado la línea fiscal del pueblo, se sentó sobre una piedra y uno tras otro ingirió los cuarenta y dos huevos.

O lo que es lo mismo: antes reventar que pagar el impuesto de consumos.

Se necesita ser terco, al impuesto refractario, irreductible, tozudo, ivoraz...y checoeslovaco.

Una miss londinense, Laura Walters, gran aficionada a los caballos y que no falta nunca a ninguna reunión hipica, ha querido mostrar su afición de una manera novísima y en el último Derby ha llevado unas medias de seda clara en las que había hecho bordar cabezas de caballo.

Se cree en Londres que la innovación se propagará a la Europa continental.

Seguramente. Na tardarán en aparecer por ahí las medias con cabezas caballares.

Pronto en nuestra tierra brava, las veremos cualquier día... Era lo que nos faltaba: ¡medias de caballería!

A.

T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16 - Onda 335 metros - Un kilovatio en generador - Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana jueves, día 8:

Der Freischutz (obertura de Weber. —Lisistrata (fantasia) de Linke. —Ris me (tango). —Al pié de la reja de Mariani y Bailables.

Todo con una válvula

Este es el sugestivo título de un artículo en el que se describe con toda clase de detalles, esquemas y fotografías, de un aparato que, con una sola válvula, permite obtener en unos cuantos segundos seis circuitos diferentes entre los que entran un oscilador local y un transmisor de pequeña potencia. En el número que pone a la venta esta semana «Radio Ciencia Popular y Tele Radio» se publica la conclusión de los detalles necesarios para construir este interesante aparato acompañados de un esquema de conexiones y colocación de los elementos, por el cual puede guiarse todo aficionado para realizar tan curioso esquema.

Aparecen además otros artículos titulados, «Los sorteos de Radio Ciencia», «La naturaleza de la corriente de alta tensión destinada a la emisión», «Diccionario radiotécnico en seis idiomas», «Consejos prácticos para la realización de los receptores moduladores», y las secciones «De Polo a Polo» y «Dr. Radio dice».

En resumen un número muy interesante que deben leer todos los buenos radioaficionados.

TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

D. Vicente Botella Torremocha

que falleció el día 8 de Julio de 1923

Confortado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.^a Carmen Iles; hijos D. Vicente, D.^a Carmen y D. Luis; hijas políticas, hermanos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la Hora Santa que se celebrará en la consagrada iglesia de la Caridad el jueves 8 del corriente de 9 a 11 de su mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Los alumnos de Ingenieros navales

Esta mañana han hecho la presentación oficial a las autoridades de Marina y Ejército, los alumnos de Ingenieros navales que como decíamos anoche, llegaron ayer en el correo en viaje de prácticas.

Plaza de toros

En los días 16 y 17 a las 10-30 de la noche se verificará en la plaza de toros un concurso de cante jondo, en el que tomarán parte los renombrados artistas Juana la Macarrona, Paula la Flamenca, Conchita la Guapa, Cojo de Málaga, el Canario Eduardo Garcia, Canario de Madrid, Niña de los Peines y Perla de Triana.

Como tocadores de guitarra actuarán Javier Molina, Ramón Montoya, Luis Yance y Victoria de Miguel.

Los precios para este espectáculo que tanto agrada a los aficionados al cante flamenco, se han señalado en tres pesetas las sillas de redondel y una peseta la entrada general.

Información de Marina

Se aprueba la entrega de mando del contratorpedero «Lazaga» efectuada el día 22 de Mayo último por el Teniente de Navío don Vicente Girongella y Ronquillo al capitán de Fragata don Manuel Fernández Peña.

SUCESOS

Esta mañana han reñido por rivalidades de oficio, Pedro Oliver Sánchez de 65 años y Benito Sáez Guirao, de 20 años, resultando este con una herida inciso punzante de un centímetro en la región mamaria izquierda y otra en la mano, de pronóstico reservado, ocasionadas con una navaja.

El agresor fué detenido, ingresando en los calabozos de la Comisaría, pasando después a disposición del Juzgado.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3 % anual

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión de la Comisión Municipal permanente de 2 de Julio de 1926.

Aprobada el acta de la anterior, se somete a exámen de la Comisión, un estado de obras de pavimentación, ejecutadas durante el año económico 1925-26, resultando haber sido reconstruidos los pavimentos de las siguientes calles: Cuatro Santos, Estereos, Caridad, Canales, Plaza de Risueño, Caballero, General Aznar, Pérez Lurbe, Conducto, Plaza de José María Artés, Tolosa Latour, Hierro, Pólvora, y Maestranza. El total de superficie pavimentada, es de 14.200'76 metros cuadrados, habiendo ascendido su importe a 279.275 pesetas, siendo el término medio por metro cuadrado de pavimentación, de 18,21 pesetas.

Se concede a la señorita María Luisa Oller Garcia, una subvención por un año, para estudios del Magisterio, y sostenimiento de una escuela en Galifa.

A petición de una junta de vecinos del Barrio de Peral, se conceden 100 pesetas mensuales, para los gastos que a dicha junta le ocasiona el riego de calles del referido barrio, durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Se aprueba, un anteproyecto, para restauración del edificio, en que se hallaba la lonja, a fin de convertirlo en Escuelas Graduadas.

Se acuerda, establecer un Dispensario Antituberculoso, aceptando la subvención de 10.000 pesetas otorgadas por la Diputación, y formulando un Presupuesto extraordinario, para invertir en estas importantes atenciones de salubridad, las 26.000, y pico de pesetas, concedidas por el Estado, como premio por la conservación y construcción de caminos.

Se reconoce un crédito de la Fábrica de Gas, por alumbrado de los tres últimos meses.

Se reconocen varios créditos a favor de don Baltasar Gil, Hospital de Caridad, Retiro Obrero, don Pablo Segado, don Juan Gil, don Gregorio Oñón y Carvajal Hermanos.

Se aprueba el registro de pobres, para el presente año económico.

A propuesta del Sr. Alcalde, se conceden 250 pesetas como regalo, al cabo Melchor Amate.

Se acuerda, conceder una parcela de terreno, en la acera Este, de la calle de Gisbert, para la Cruz Roja.

Se acuerda solicitar, el nombramiento de una comisión que se traslade a esta Ciudad, para efectuar excavaciones, a fin de buscar objetos, de carácter arqueológico.